

SINALOA

Fueron 66 los secuestrados

CULIACÁN. El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, confirmó que 66 personas fueron secuestradas el viernes. Hasta la noche del sábado, 24 seguían desaparecidas. El mandatario precisó en su cuenta de X que entre las 42 personas liberadas, hay 18 niños. La Secretaría de Seguridad Pública notificó a primera hora de ayer del hallazgo de un primer grupo de ocho personas en una tienda, en Infonavit Barrancos. Más tarde, en el centro de la ciudad, sobre el malecón Niños Héroes, un segundo grupo de ocho personas, fue liberado. El Sol de Sinaloa recorrió los fraccionamientos Belcantto, Barrancos e Industrial El Palmito, y en este último confirmó que Abigaíl, de 30 años, junto con sus hijos de cinco, seis y ll años, ya estaban en su casa. Pág. 8

CULIACÁN

Quedan 24 personas privadas de la libertad

ELIER LIZÁRRAGA Y JOSEMIGUEL SOUZA

El Sol de Sinaloa

Rubén Rocha Moya confirmó que 66 personas fueron secuestradas. Hasta aver, 42 habían sido liberadas

ULIACÁN. El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, confirmó que 66 personas fueron secuestradas el viernes pasado, de las cuales 24 seguían desaparecidas hasta la tarde de este sábado.

A través de su cuenta de X, el mandatario señaló que 42 fueron liberadas, 24 adultos y 18 niños, quienes se encontraban privados de la libertad y que fueron rescatados la madrugada de ayer. "A este momento se han localizado 42 (24 adultos, 18 niñas y niños) gracias al operativo de búsqueda puesto en marcha de manera conjunta por las autoridades estatales y federales, con el apoyo destacado de las fuerzas militares, las cuales, además, se disponen a incrementar la presencia de más efectivos para este caso", escribió el mandatario en la red social.





Rocha Moya informó que el Gobierno del estado se mantiene en reunión permanente para dar seguimiento al operativo de búsqueda de las personas que todavía no han sido localizadas.

Los primeros reportes de personas localizadas los recibió la Secretaría de Seguridad Pública. De acuerdo con las notificaciones, 16 personas, residentes de La Noria, sindicatura de Imala, fueron encontradas en el sector Barrancos y el centro de la ciudad.

Durante las primeras horas de este sábado se notificó de un primer grupo de ocho personas que estaba en una tienda, en Infonavit Barrancos, ubicada sobre el bulevar Benjamin Hill. En el mismo sitio otras familias también fueron liberadas, pero éstas se retiraron del lugar por sus propios medios.

Más tarde, en el centro de la ciudad, sobre el malecón Niños Héroes, un segundo grupo, también de ocho personas, fue liberado. En ambos casos, la presencia de las familias se informó a través del número de emergencias 9II, ante lo cual agentes de la Policía Municipal de la capital sinaloense y de la Policía Estatal Preventiva se dirigieron a las zonas citadas para confirmar los reportes.

El Sol de Sinaloa recorrió los fraccionamientos Belcantto, Barrancos e Industrial El Palmito, en este último confirmó que Abigaíl, de 30 años, junto con sus hijos de cinco, seis y ll años, respectivamente, ya estaban en su casa.

El pasado viernes, la Fiscalía General del Estado (FGE) emitió una ficha de búsqueda para localizar a la mujer y sus hijos, y fue una de las familias puestas en libertad la madrugada de este sábado, por lo que las alertas ya fueron desactivadas.

De modo similar, en la privada Belcantto, ubicada en el sector Barrancos, vecinos afirmaron que la señora de la casa ya estaba de vuelta y que se esperaba el regreso de su suegra, nuera, el hijo de su nuera y su hijo.

"Hubo mucho movimiento desde la mañana hasta la tarde de ayer. El portón de la privada fue abierto a la fuerza y quedó dañado. Ahorita ya nomas están esperando a que regresen los que faltan", declaró uno de los vecinos quien fue testigo de los hechos.

Víctor Nava, un policía jubilado, señaló que el viernes vivieron momentos muy tensos en los sitios donde ocurrieron los hechos, pero el sábado la situación fue más tranquila y sólo aguardan que regresen con bien y que no se repitan estas situaciones de violencia.

El viernes por la tarde, el gobernador Rubén Rocha informó que a las investigaciones se unieron 600 elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional para reforzar la seguridad en Culiacán.

Durante toda la tarde y parte de la noche, la ciudadanía reportó el avistamiento de helicópteros en varios sectores de la ciudad, mientras el operativo de búsqueda tenía lugar.

Durante la madrugada fueron liberadas 16 personas, ocho en el Infonavit Barrancos y ocho en el centro de la ciudad







Las corporaciones de seguridad mantienen la búsqueda de las personas plagiadas





Página: 1

1/1

Objeta Tesla norma para electrolineras

VÍCTOR FUENTES

La empresa Tesla y el Gobierno de Estados Unidos objetaron las reglas que el Gobierno de México pretende imponer para el establecimiento de electrolineras en todo el País.

Una de las principales objeciones de la firma de Elon Musk es que la Comisión Reguladora de Energía (CRE) pretenda que las electrolineras tengan capacidad para operar al menos dos tipos de cargadores, cuando la tendencia en EU es uniformar bajo un solo estándar este proceso.

"Solicitar que una estación ofrezca distintos tipos de cargadores, agrega complejidad técnica, crea barreras de entrada adicionales, incrementa el costo de las estaciones y es un aliciente para que nuevos participantes interesados en ofrecer vehículos en el País no realicen el desarrollo e inversión necesarias en su producción para la integración regional, afectando, principalmente, la experiencia del consumidor", afirmó Tesla.

En México, circulan también autos eléctricos europeos y asiáticos que pueden ser cargados en electrolineras que usan entradas diferentes a la de Tesla.

La empresa de Musk advirtió que ha invertido más de mil millones de pesos en México desde 2015 para instalar 35 estaciones de carga rápida Tesla Supercharger, así como mil 600 estaciones nivel 2 en todo el País.

Los vehículos de Tesla usan el formato NACS-J3400, que EU busca generalizar como el estándar para autos eléctricos en ese país.





218 cm²

Página: 4

1/1

REGISTRA SEQUIA 73% DELL PAIS

PREVÉN ALTAS TEMPERATURAS GENERALIZADAS, EN CIUDAD ALTAMIRANO SE ALCANZARON 44 GRADOS

POR ALMAQUIO GARCÍA



on sequías en casi el 73 por ciento del territorio nacional, pocas lluvias y

disminución en el llenado de las presas, llega la Semana Santa en el país.

El Monitor de Sequía de México informó que la sequía extrema y excepción se localiza en el noroeste y centro del país, y ocupa 26.07 por ciento, mientras que 32.1 por ciento tiene una situación de moderada a extrema y 14.46 por ciento y a tiene condiciones anormalmente secas.

Las condiciones climatológicas han provocado un incremento en los incendios y la Comisión Nacional Forestal reportó que al 18 de marzo había 30 incendios activos en 13 entidades federativas, señalando que la presencia de focos de calor persiste sobre estados del occidente, centro y sureste del país.

Las temperaturas en algunas zonas del país han llegado a los 44 grados centígrados, como sucedió en Ciudad Altamirano, Guerrero, y se espera que a finales de marzo y en abril sigan las altas temperaturas generalizadas.

Enel Informe del Comité Técnico de Operación Hidráulica de la Comisión Nacional del Agua, (Conagua) se informó incluso que, ante la escasez, desde enero se aplica un operativo de emergencia para suministrar de agua en el Hospital General de México, "Doctor Eduardo Liceaga", en el que se han entregado con un camión cisterna de 10 mil litros, 1 millón 340 mil litros de agua, beneficiando a 7 mil usuarios del nosocomio

Sobre las lluvias acumuladas del 1 de enero al 17 de marzo pasado, el Servicio Meteorológico Nacional expuso que se tiene un déficit de 14.9 milímetros con un acumulado de 38 mm, cuando durante el periodo de 1991 al 2020, se ha tenido un promedio de 52.9 mm de precipitaciones.

De las 210 presas que almacenan 92 por ciento del agua de los embalses del territorio nacional, se redujo de 48 a 47 por ciento, con un déficit histórico de 26 por ciento, con 21 mil 166 millones de metros cúbicos.

CALOR EXTREMO



 Se esperan altas temperaturas en los próximos días.



 95 focos de calor se reportaron en el territorio nacional.



• Se realiza vigilancia satelital para detección de incendios y plumas de humo.

ESCENARIO COMPLEJO

PRESAS, CON MENOS DE 50%

DE LLENADO.

28%

DE DÉFICIT DE LLUVIAS EN 2024.





Liberan a 42 personas secuestradas en Culiacán

Las víctimas, de un total de 66, fueron liberadas ayer tras haber sido levantadas el viernes por grupos armados en Sinaloa; entre ellas hay 18 menores de edad, informó el gobernador Rubén Rocha Moya

| A4 |

SINALOA

Regresan a casa 42 de 66 levantados por grupos armados

Entre los liberados se encuentran 24 adultos y 18 niños; se reforzarán operativos para rescatar a las 24 personas restantes, dice gobernador

JAVIER CABRERA Corresponsal

—estados@eluntversal.com.mx

Culiacán.— Un total de 42 personas, entre ellas 18 niñas y niños, que fueron levantadas por grupos armados en diferentes comunidades rurales, fraccionamientos y colonias de Culiacán fueron liberadas este sábado por sus captores y retornaron a sus hogares.

Por medio de redes sociales, el gobernador del estado, Rubén Rocha Moya, reveló que, con base en las denuncias oficiales interpuestas ante las autoridades judiciales, el número de personas que fueron privadas de la libertad en varios puntos de la capital del estado sumaron un total de 66. El mandatario estatal subrayó que como respuesta a los operativos de búsqueda que se implementaron en forma conjunta con fuerzas federales se logró la liberación de las primeras 42 personas, 24 de ellas adultos de ambos sexos y 18 menores de edad.

Rocha Moya indicó que se decidió aumentar la presencia de efectivos del Ejército y la Guardia Nacional para reforzar los operativos de búsqueda de las 24 personas que no han sido localizadas.

"En total, presuntamente fueron privadas de su libertad 66 personas, según reporte o denuncia presentada. De las cuales a este momento se han localizado 42 [24 adultos, 18 niñas y niños], gracias al operativo de búsqueda puesto en marcha de manera conjunta por las autoridades estatales y federales, con el apoyo destacado de las fuerzas militares, las cuales además, se disponen a incrementar la presencia de más efectivos para este caso", escribió en sus redes sociales.

La madrugada del sábado, en las líneas de emergencia del C4 se notificó la liberación de dos grupos con 18 personas levantadas. El primer caso en el fraccionamiento Infonavit Barrancos y el segundo sobre la avenida conocida como el Malecón Viejo, en el centro de la capital del estado.

Sobre estas primeras liberaciones, se informó que 13 de ellos eran vecinos de la comunidad de la Noria, sindicatura de Imala y los cinco restantes eran miembros de una familia completa de la colonia Los Pinos. en Culiacán.



El Universal Sección: Portada, Nación 2024-03-24 03:03:41

476 cm²

Página: 1, 4

2/3

En relación con la familia completa que fue puesta en libertad, la Fiscalía General del Estado ya había emitido las fichas de búsqueda, sólo la de la esposa de nombre, Avigail "N", y de sus hijos, Manuel Alfredo "N", de 11 años, Héctor Ossiel "N", de seis años, y Jesús Abigael "N" de cinco.

Horas de angustia

A las cuatro de la mañana del viernes pasado, a las líneas de emergencia entró un primer reporte de nueve secuestros en el transcurso de seis horas, en el que se notificó que en la comunidad de la Noria, sindicatura de Imala, grupos armados irrumpieron en varios hogares y levantaron a las primeras 15 personas.

Cinco horas después, un nuevo reporte señaló que en la comunidad conocida como El Doce, en Sanalona, en una acción similar, seis miembros de una familia, encabezada por Javier Edgardo "N", fueron sacados de su hogar en forma violenta. Más tarde, de una residencia de la calle Cambrio, del fraccionamiento Belcantto, fueron sacados por hombres armados a la fuerza cinco miembros de una familia.

Entre las nueve de la mañana y el mediodía del viernes pasado se registraron seis reportes más denunciando personas privadas de la libertad, siete de ellas en el fraccionamiento Los Ángeles y seis en el fraccionamiento Villa Bonita.

Gerardo Mérida Sánchez, secretario de Seguridad Pública del estado, validó que en el transcurso del viernes pasado se atendieron sólo nueve reportes de diversos puntos del medio rural y urbano en Culiacán sobre personas privadas de la libertad, los cuales fueron atendidos con personal de la Fiscalía General del Estado.

Por la tarde arribaron elementos del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional para ayudar en la búsqueda de las personas desaparecidas, pero fue hasta este sábado cuando fueron apareciendo durante el transcurso del día.

El pasado miércoles, en la comunidad serrana de San José del Llano, en Badiraguato, Sinaloa, se registró un enfrentamiento entre grupos armados que dejó un saldo de tres hombres muertos, de los cuales dos fueron decapitados, además de que fue incendiada una camioneta tipo pick up.

En el lugar del enfrentamiento, elementos del Ejército y corporaciones policiacas encontraron cientos de casquillos percutidos de armas automáticas y vestigios de detonaciones de granadas calibre 40.

Las fuerzas militares, además, se disponen a incrementar la presencia de más efectivos para este caso"

RUBÉN ROCHA MOYA Gobernador de Sinaloa





El Universal Sección: Portada, Nación 2024-03-24 03:03:41

 $476\ \mathrm{cm}^2$

Página: 1, 4

3/3



Elementos del Ejército y Policía estatal desplegaron un operativo de búsqueda, aunque las 42 personas liberadas fueron apareciendo en diferentes puntos de la entidad.



580 cm²

Página: 1, 5

1/2

RECUERDAN A LUIS DONALDO COLOSIO MURRIETA EN SU TIERRA NATAL

"MÉXICO AÚN TIENE HAMBRE Y SED DE JUSTICIA"

En un acto realizado en Magdalena de Kino, Sonora, para conmemorar los 30 años del asesinato de su padre, Luis Donaldo Colosio Riojas aseguró que la mejor manera de honrar el legado del fallecido candidato presidencial es garantizar que en México la violencia nunca vuelva a deiar a un niño huérfano. / 5



HOMENAJE A 30 AÑOS DEL MAGNICIDIO

MÉXICO SIGUE CON HAMBRE

Y SED DE JUSTICIA: eningin bining

CULUSIU KIUJAS

AFIRMÓ QUE EL CANDIDATO PRESIDENCIAL ASESINADO

quería impulsar la justicia social y condiciones de igualdad y desarrollo económico

POR DANIEL SÁNCHEZ DÓRAME

Corresponsal nacional@gimm.com.mx

AGDALENA DE KINO, Son.— Al conmemorarse 30 años del magnicidio en Lomas Taurinas, Tijuana, donde Mario Aburto mató a Luis Donaldo Colosio Murrieta, su hijo, Luis Donaldo Colosio Riojas, candidato al Senado de la República por Mo-

vimiento Ciudadano, afirmó que México aún continúa con hambre y sed de justicia, además recalcó que honrar el legado de su padre sería garantizar que en el país la violencia nunca vuelva a dejar a un niño huérfano.

Colosio Riojas encabezó la guardia de honor en el monumento a la memoria de su padre, ubicado sobre la calle Francisco Eusebio Kino, donde está la casa en la que Colosio Murrieta vivió en su infancia, ahí el emecista, junto a su esposa, hijos y su hermana Mariana Colosio, colocaron una ofrenda floral.

"México al día de hoy sigue con hambre y sed de justicia, eso no se ha acabado, realmente lo que él quería, lo que él buscaba era impulsar una lucha para hacer justicia social, para poder generar condiciones de igualdad y desarrollo económico a nivel regional, incluso municipal", aseguró Colosio Riojas.

El alcalde con licencia de



Página: 1, 5



Monterrey, Nuevo León, advirtió que no importa qué tan públicas o privadas sean las víctimas de la violencia, al recalcar que lo que se necesita dejar continuar como legado de Luis Donaldo Colosio es que se haga justicia a todos los hijos que pierden a sus padres de manera violenta.

"Lo que me pasó a mí no es muy distinto que lo que le pasa a muchos niños y niñas, y muchísimos jóvenes en todo el país todo el tiempo, la única diferencia es que a mí papá le pasó en televisión nacional y era una persona pública, quizás eso ayudó a que tuviera mayor visibilidad", comentó.

Para continuar con los actos conmemorativos, en el Palacio Municipal de Magdalena de Kino, Sonora, familiares, amigos y sus colaboradores más cercanos, atestiguaron la presentación del libro *Las Cartas de Colosio*, escrito por Rafael Medina Martínez, el cual tiene un prólogo y fue comentado por Luis Donaldo Colosio Riojas.

Áhí, Agustín Basave Benítez, académico, periodista, político y diplomático mexicano, quien fue uno de los amigos más cercanos de Colosio Murrieta. levó una carta póstuma que escribió a su amigo Luis Donaldo.

"Te pegaron en la cabeza, pero aunque lo intentaron, no pudieron darte en el corazón, ahí permaneció todo lo bueno que traías contigo y ahí sigue latente la esperanza de forjar un México que sacie su hambre y sed de justicia", dijo Agustín Basave.

Por último, en la parroquia de Santa María Magdalena, hubo una misa oficiada por el padre Omar T. TzinTzun, a la que asistieron amigos, vecinos, paisanos, compañeros de clases, maestros y familiares de Colosio.

Fue el 23 de marzo del 1994. cuando Luis Donaldo Colosio Murrieta, candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional, desarrollaba un mitin en la colonia Lomas Taurinas, Tijuana, y, de acuerdo con la justicia mexicana, Mario Aburto Martínez burló la seguridad y con una pistola le dio un tiro en la cabeza, muriendo horas después en un hospital. A los meses, también falleció su esposa, Diana Laura Riojas.

A 30 años del asesinato, la condena de Aburto es revisada ante un amparo que interpuso en octubre pasado; sin embargo; el recurso está en manos de la Suprema Corte de Iusticia de la Nación.



Foto: Daniel Sánchez Dórame El alcalde con licencia de Monterrey, Nuevo León, y su hija, en la ceremonia conmemorativa.





Los hijos de Colosio Murrieta, el gobernador de Sonora y amigos cercanos, durante el homenaje